

Comentarios de los miembros de IFEX en el Primer Aniversario de la Masacre de Maguindanao 23 de noviembre de 2010

Centro por la Libertad y Responsabilidad de los Medios (CMFR)

La masacre de 58 personas en Ampatuan, Maguindanao, incluyendo 32 periodistas y trabajadores de los medios, sigue siendo un recuerdo cruel, no sólo para las familias que perdieron a sus seres queridos, sino también para el resto de la comunidad de la prensa en las Filipinas. Un año más tarde, un nuevo gobierno en las Filipinas se compromete a realizar fervorosos esfuerzos para que el juicio de los acusados tenga un veredicto justo. La comunidad de periodistas y defensores de la libertad de prensa renuevan su propia determinación en mantener el juicio bajo estricta vigilancia y en continuar la campaña para que se haga justicia para los periodistas víctimas de la cultura de la impunidad. Llamamos al resto del mundo a unirse a nosotros en espíritu en este día de conmemoración.

Para más información, visite el Mapa Interactivo sobre Asesinatos de Periodistas/Trabajadores de los medios Filipinos desde 1986 en http://www.cmfr-phil.org/map/index_inline.html, y por actualizaciones sobre el juicio de Ampatuan, por favor diríjase a <http://www.cmfr-phil.org/ampatuanwatch/>.

ARTÍCULO 19: Campaña Global por la Libertad de Expresión

El derecho a la libertad de expresión y la libertad de prensa en las Filipinas y el mundo sufrió un gran golpe un año atrás cuando el evento más mortal para la prensa desde 1992 ocurrió en Maguindanao. La masacre de Maguindanao no es una tragedia incidental. Un año después, periodistas de todo el mundo siguen siendo violentamente atacados por los informes que redactan. ARTÍCULO 19 sigue reclamando que los autores de la masacre de Maguindanao sean llevados ante la justicia, con la esperanza de que esto envíe un mensaje claro para poner fin a la impunidad y al uso de la violencia para silenciar las voces.

Periodistas Canadienses por la Libertad de Expresión

En el primer aniversario de la masacre de Maguindanao en las Filipinas, la cruda realidad de los números de periodistas asesinados anualmente con impunidad sale a la luz.

El gobierno de Aquino debe aprovechar la oportunidad y demostrar un verdadero liderazgo al mostrarle al mundo entero que los ataques contra periodistas no serán tolerados y que una verdadera justicia será aplicada a los responsables de los crímenes atroces que aún permanecen impunes.

Comité para la Protección de los Periodistas

Independientemente de que hayan o no buenas intenciones por parte del gobierno, el CPJ sigue muy preocupado que no se haga justicia con la masacre de Maguindanao. Nuestro temor no es únicamente que los asesinos de más de 50 personas, entre ellos 32 periodistas y trabajadores de medios de comunicación, queden impunes, sino que el aura de impunidad que permea el país se convierta en una realidad cada vez más desmoralizadora para el pueblo de las Filipinas, y en particular, para sus periodistas.

La Secretaria de Justicia Leila de Lima, tiene razón al decir que el caso de Maguindanao es una 'prueba de fuego', pero existe una preocupación razonable de que las Filipinas nunca estarán a la altura del desafío. En los años venideros, no podemos perder el foco en la necesidad de hacer justicia en este caso, ni en las necesidades de las familias de las víctimas.

Freedom House

Las instituciones democráticas sufren enormemente cuando los gobiernos no piden que rindan cuentas los responsables de amenazas a periodistas y a otros que expresan pacíficamente opiniones políticas disidentes, en particular en actos violentos como los ocurridos en las Filipinas. Freedom House condena estos actos

atrocies de brutalidad y el efecto inevitablemente inhibitorio que tienen sobre la capacidad de los ciudadanos de disfrutar de sus derechos humanos fundamentales, y exhorta al gobierno a poner en marcha medidas que garanticen que crímenes como estos no sigan impunes.

Human Rights Watch

Un año después, la masacre de Maguindanao pone a prueba al gobierno del presidente Benigno Aquino. Si bien celebramos que el juicio de los Ampatuans está avanzando, demasiados sospechosos del caso siguen en libertad. El Presidente Aquino debe tomar más medidas para abolir las fuerzas abusivas y para que se haga justicia por los abusos graves, en lugar de hacer promesas en este sentido.

Índice de la Censura

Fue un evento impactante para todos los que estamos aquí, no sólo por la escala de la brutalidad, sino también por el riesgo real de que en ese momento los autores del crimen pudiesen escapar de la justicia. Fue inspirador ver a colegas de IFEX en Asia y Europa trabajar juntos con tanta rapidez para establecer los hechos sobre el terreno, favoreciendo a la justicia y desafiando a la impunidad. Ese tipo de cooperación en un medioambiente hostil fue un modelo para todos nosotros en la comunidad por la defensa de la libertad de expresión.

Federación Internacional de Periodistas

La Federación Internacional de Periodistas (IFJ) y nuestros 125 afiliados en todo el mundo extienden nuestra más profunda comprensión y sincera solidaridad a todos nuestros colegas en Filipinas, mientras se preparan para conmemorar un año desde la atrocidad de la ciudad de Ampatuan.

No descansaremos hasta que no se haya ganado la batalla para poner fin a la impunidad de los asesinatos bárbaros de nuestros colegas en Filipinas. Con la comunidad mundial de periodistas y activistas de la libertad de prensa, haremos todo lo posible para que se haga justicia.

Instituto Internacional de Prensa

El Instituto Internacional de Prensa acoge con satisfacción el compromiso expresado por la Secretaria de Justicia Leila de Lima, para llegar a un veredicto sobre la masacre de Maguindanao, que vio la muerte de 32 periodistas, durante el mandato del Presidente Benigno Aquino III, según lo informado por el *Philippine Daily Inquirer* el 17 de noviembre.

El IPI está sumamente preocupado por la lentitud con la que las autoridades de Filipinas han llevado a cabo las investigaciones así como su fracaso en llevar a los perpetradores ante la justicia un año después de lo que se considera ser una de las mayores atrocidades del siglo pasado.

IPI teme que si el proceso se prolonga sin que se avance en el enjuiciamiento de los culpables, la impunidad continua fomentará más violencia contra los periodistas.

Hablando sobre la promesa del Presidente Benigno Aquino para erradicar la corrupción en Filipinas, la Directora Interina del IPI Alison Bethel McKenzie dijo: "Espero que esté a la altura de sus promesas y el legado a favor de la democracia de su madre, la primera mujer presidente de las Filipinas elegida democráticamente, y la mujer que oficialmente restauró la libertad de prensa y otros derechos cuando asumió el cargo en 1986 tras el asesinato de su marido. Él debe abordar el grave problema de la impunidad de los asesinos de periodistas, políticos, defensores de derechos humanos, jueces y abogados. "

Reporteros sin Fronteras

Más allá de la cifra histórica de periodistas asesinados, la tragedia de la masacre de Maguindanao, es sin duda el intento de los agresores criminales por aniquilar a todos los testigos.

La masacre del 23 de noviembre de 2009 fue impactante para todos nosotros. Los informes iniciales de la cifra de muertos fueron seguidos de inquietantes revelaciones sobre la naturaleza criminal del clan Ampatuan. Ahora debemos unir fuerzas para exigir que las autoridades asignen recursos suficientes a fin de garantizar que los juicios de los acusados claves se llevarán a cabo dentro de un plazo razonable.

Al mantener viva la memoria de las víctimas de esta masacre, cada una de las organizaciones de defensa de la libertad de prensa puede ayudar a promover cambios profundos en las Filipinas. Juntos podemos decir: "¡Nunca más!"

Alianza de Prensa del Sureste Asiático (SEAPA)

En la víspera del primer aniversario de la masacre de 32 periodistas en Maguindanao en las Filipinas el 23 de noviembre, la Alianza de Prensa del Sureste Asiático (SEAPA) quisiera llamar al Presidente Benigno "Noynoy" Aquino III a ejercer un máximo esfuerzo para acelerar el juicio de los presuntos autores materiales e intelectuales de este crimen brutal, y para garantizar que los testigos claves en estos asesinatos estén totalmente protegidos contra toda forma de represalia y acoso.

SEAPA insta al Presidente a utilizar esta ocasión como un primer paso importante para poner fin a la impunidad de los asesinatos en Filipinas bajo su administración, para cumplir con la expectativa de las personas que lo ven como un faro de esperanza para una verdadera justicia y el orden público. SEAPA también insta a las organizaciones de la sociedad civil en todo el mundo a unir esfuerzos en la lucha contra la cultura de la impunidad.

Comité de Escritores en Prisión - PEN Internacional

Un año después de la masacre de Maguindanao, PEN Internacional se une a sus colegas en PEN Filipinas y la comunidad internacional para expresar la indignación y la consternación sobre el hecho que, a un año de la masacre de Maguindanao, los autores no hayan sido llevados ante la justicia y los periodistas sigan siendo blanco de la impunidad en el país. PEN Internacional pide a las autoridades filipinas que tomen medidas inmediatas para garantizar que todos los actos de violencia contra periodistas sean investigados y procesados enérgicamente para que los responsables comparezcan ante la justicia y los periodistas puedan ejercer su profesión sin temor a un ataque.

Asociación Mundial de Periódicos y Editores de Noticias (WAN-IFRA)

Después de la masacre del 23 de noviembre, WAN-IFRA instó a una respuesta "sin precedentes" del gobierno en un país con una larga historia de violencia contra periodistas y civiles. Por el contrario, el último año ha traído varias instancias de intimidación, violencia y defectos de toda clase y nos preocupa que la justicia no se realice plenamente.